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日本首相菅直人在提前出版的
日中友协机关报《日本与中国》2011
年第一期上发表新年贺词说，他将
致力于推进日中战略互惠关系。

菅直人说，他2010 年 6 月就任
首相以来，基于发展中长期稳定
的 日 中 关 系 对 地 区 和 世 界 的 和

平与发展很重要的认识，坚持推
进日中两国战略互惠关系的基本
方针。

菅直 人 指 出 ，日 中 两 国 作 为
邻国进行了长达数千年的交流，
政 府 和 民 间 有 必 要 共 同 克 服 各
种困难，今后更加频繁地进行交

流与合作。
菅直人表示，日中友协 2010 年

迎来成立60周年，他对日中友协长
期以来为促进日中关系所作的努力
表示敬意，并衷心期望日中友协今
后在日中两国民间交流方面发挥更
加重要的作用。 据新华社

我外交部称
支持美朝保持接触

中国外交部发言人姜瑜 21
日表示，当前朝鲜半岛局势仍然
复杂敏感，我们呼吁有关各方保
持冷静克制，采取负责任的态度，
切实防止再次发生不幸事件，维
护半岛和平稳定符合有关各方的
共同利益。

“各方应该认识到，枪炮武力
不是解决朝鲜半岛问题的办法，
对话谈判才是解决问题的正确途
径。”姜瑜说。

在谈到六方会谈团长紧急磋
商时，姜瑜强调，半岛紧张形势进
一步凸显了六方会谈团长紧急磋
商的必要性和紧迫性。从中方与
各方沟通的情况看，各方总体上
认同中方的立场和看法，只是在
具体方法和步骤上还有一些不同
考虑。

对于美国新墨西哥州州长理
查森对朝鲜的访问，姜瑜表示，中
方支持美朝保持接触，希望有关
接触有利于为重启六方会谈、妥
善解决有关问题创造条件。

据新华社

美谨慎回应
朝同意核查人员返朝

美国国务院 20 日对朝鲜同
意国际原子能机构核查人员重返
朝鲜予以谨慎回应，称这是积极
的一步，但关键是执行。

美国国务院发言人克劳利
说：“我们当然希望看到朝鲜履行
其国际义务。因此，如果朝鲜希望
重新和国际原子能机构接触，并且
希望重新让核查人员进入其设施，
这当然是积极的一步。”但是他说，
关键是朝鲜要执行这一决定并且
履行其国际义务。克劳利称，美国
将根据朝鲜的行为进行判断。

据 美 国 有 线 电 视 新 闻 网
（CNN）20日报道，经美国新墨西
哥州州长比尔·理查森斡旋，朝鲜
同意国际原子能机构核查人员重
返朝鲜。

CNN说，朝鲜还同意就出售
1.2 万根核燃料棒并将其运往国
外展开谈判，“这些核燃料棒足以
制造大约6至8件核武器”。此外，
朝鲜还同意考虑理查森的建议，
即成立一个由美国、朝鲜和韩国
三方组成的军事委员会，并在朝
韩军方之间设立热线电话。2009
年4月14日，朝鲜宣布退出六方
会谈并恢复已去功能化的核设
施，同时要求国际原子能机构在
宁边核设施的核查人员撤离。

据新华社

韩军20日在延坪岛附近海域进行
实弹射击演习，朝鲜并未像上月23日那
样立刻做出回应。但据韩国媒体报道，韩
方还是担心“朝鲜随时都会发起攻击”。

韩军：“朝鲜擅长突袭”
韩国《朝鲜日报》21日报道称，韩国

政府一位有关负责人表示：“只要我们
放松警惕，朝鲜随时都会发起攻击。”韩
国军方一位消息人士也表示，“朝鲜最
擅长的是突袭。像此次演习这样，我们
已经做好一切准备，而且还是在美军和
联合国军司令部的‘参观’下进行，所以
朝鲜很难发起挑衅”。

报道分析称，朝鲜可能认为，在已
经请来理查森，全面发动和平攻势的情
况下，在延坪岛“进一步发起挑衅”没有
任何好处。但是，韩国治安政策研究所
研究员柳同烈指出：“如果事态没有按
照朝鲜的意愿发展，朝鲜就会通过第三
次核试验、发射远程导弹等方式刺激美
国，或者是通过大规模炮弹演习、发射
短程导弹等方式威胁韩国。”

韩国战机随时待命
韩国军方21日继续在岛屿附近保

持高度安全戒备状态。在海上，韩军出
动世宗大王舰和独岛舰严阵以待；在陆
地，军方在演习结束后并未收回武器；
在空中，数架F-15K、F-4E、KF-16战斗
机盘旋翱翔，随时待命。一位韩国军方
人士表示，朝鲜在西海岸地区追加部署
SA-2地对舰、地对空导弹，在韩军射击
演习结束后也未收回武器。

另外，韩国军方对距离朝鲜仅3公
里的爱妓峰也加强了安全保卫。爱妓
峰灯塔正在举行圣诞点灯仪式，该仪式
被朝鲜视为韩国对朝的“心理战”。

美国媒体援引韩国军方高层的话
称，朝鲜没有立即对延坪岛射击演习予
以回应，并不意味着平壤就此向首尔让
步，朝方今后可能会发动“突然袭击”。

韩紧急召开安保会议
21日，韩国总统李明博在青瓦台紧

急召开了国家安全保障会议。
新上任的韩国国防部长官金宽镇

出 席 了 21 日 的 会
议。会后他对媒体
说，曾有不少人要求
取消延坪岛实弹射
击演习，但国防部

“用强有力的军事手
段和团结一致的气
概打消了国民对安
全形势的忧虑”。

据《中国日报》、
《环球时报》

展开三天的访问
日本驻华大使丹羽宇一郎20日

下午抵达江苏南京，展开三天的访
问。丹羽宇一郎表示，这次来南京
访问的一大重点是要促进两国的经
济合作。目前在江苏的日本企业超
过7000家，数量仅次于上海。而对
于有日本媒体提问这次是否安排参
观南京大屠杀纪念馆，丹羽宇一郎表
示，之前来南京已经参观过，这次没
有安排相关行程。 丹羽宇一郎说：，

“在过去的战争当中，给中国国民带
来了很多苦难，日本政府深刻的反
省，而且认识到自己的责任，这些立
场日本政府已经多次表明过，日本跟
中国之间的关系来讲，我们日中两国
是不能改变主旨，而且我也认为，两

国的关系可以说是超过夫妻关系，
为什么这么说呢？因为这两国是不
能够分离也不能够分居，只有搞好
关系，只有友好下去，没有别的选
择，这一次我到江苏省来访问，也是
抱着这样的想法来访问的。”

对历史问题不讳言
丹羽宇一郎又表示，促进中日友

好关系，国民之间的理解最为重要。
这也是他作为驻华大使的使命。

关于历史的问题，丹羽先生并
不讳言。面对媒体的提问，他不作
任何思考，显然这个问题他早已深
思熟虑。“希望大家重读 1972 年的

《中日联合声明》、1978年的《中日和
平友好条约》、1998 年的《中日联合
宣言》以及2008年福田康夫和胡锦

涛总书记签署中日关于全面推进战
略互惠关系的联合声明，我非常珍
惜、重视这些文件的精神，这也是两
国关系的基础。”丹羽宇一郎说。

推动中日民间交流
当记者用英文提问，如何看待

最近的中日关系时，丹羽宇一郎也
操着一口流利的英语回答，但说着
说着又转回了自己最熟悉的日语。

“坦率地说，很多中国人不喜欢日本
人，而几个民意调查也表明，90%以
上的日本民众没跟中国人说过话，
没接触过中国人，不知道中国老百
姓的生活到底是什么样子。要改变
这个情况，推动双方的交流是我的
使命，作为大使就要作出更多努力，
加强两国民众的感情。”他告诉记
者，每年有近100个日本青年来中国
访问、交流，有机会接触当地老百
姓，他也要到中国老百姓当中去。

韩朝重要的是对话
另外，对于韩国 20 日在延坪岛

海域展开实弹射击，丹羽宇一郎就
表示，“我不清楚具体情况，但韩国
或许有自己的理由。不过最重要的
是韩国和朝鲜能够对话，不管是正
式，还是非正式的。现年71岁的丹
羽宇一郎是日本伊藤忠商事前社
长，在商界乃至日本社会，享有很高
的声望。早在上世纪80年代中国改
革开放初期，他就被伊藤忠商事派
到中国经商，对中国的政经社会十
分了解，堪称“中国通”。

据《扬子晚报》、《新闻晚报》

韩国“后台老板”
不允许韩朝大战

20日下午，著名军事
专家罗援少将就“韩国实
弹军演与朝鲜半岛局势”
等问题与网友在线交流。

网友“孙亚非”提问说，
韩国实弹军演为何如此“高
调”？

罗援少将认为，韩国这
次“高调”军演是做出一些姿
态。主要是说给朝鲜人听，威
胁对方如果再有冒险行动将受
到惩罚。其次，说给韩国本国
人听，给韩国民众消气，减轻
民众对政府的压力。三是说
给美国人听，告诉美国人半岛
危机还未结束，希望美军继
续存在，把韩国绑在美军的
战车上。

有网友问到，半岛局势
如果继续恶化，朝韩有没有
开战的可能？

罗援少将回答，有限的局
部摩擦或者冲突很有可能发
生，但是大战的机率不大，因为
双方似乎都没有大战的意愿，
也没有做好大战的准备，恐怕
韩国的“后台老板”也不会允许
韩国大打出手，因为美国尚未
从阿富汗和伊拉克战争泥潭脱
身，没有精力再陷入一个新的
战争泥潭。

据《人民日报》韩国延坪岛航线重开

日本新任驻华大使
首访南京

发表新年贺词
菅直人称将推进日中战略互惠关系

韩媒称
朝可能“随时再次发动攻击”

日本驻华大使丹羽宇一
郎20日到访江苏南京，这是
丹羽宇一郎今年7月出任日
本驻华大使以来首次访问南
京。丹羽宇一郎表示，中日
两国的关系超过夫妻的关
系。而促进两国友好，国民
之间的理解最为重要。

近来，因撞船事件，中日
关系受损；而上周一是南京
大屠杀遇难同胞73周年祭
日。就在这样“敏感”的日子
里，新任日本驻华大使丹羽
宇一郎访问南京，便显得更
加引人关注。

丹羽宇一郎称“两国只能友好下去，别无选择”

Q&A

21日，韩国召开安保会议，李明博和新任韩国防长（右一）出席

丹羽宇一郎接受采访


